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在走访中，记者发现这种私人
菜园在当地随处可见，甚至连马路
上的绿化带也被人种上了菜。在
常青路两旁的绿化带中长着翠绿
的油菜。从文化路与常青路交叉
口到怡心路与常青路交叉口，近两
公里的马路绿化带全部被人种上
了菜，甚至在马路旁一个半平方米

不到的小树坑，也有4排小油菜整
齐地排列在那里。

正在工作的环卫工人说：“这
里的绿化带原来说要种树，但一
直没动静，后来这附近的居民就
开始在绿化带中种菜。也有人管
过，但没什么用。这也不分是谁
的地，谁先种上就是谁的。”

本报讯（正观新闻·郑州晚报记
者 韩思萌）近日，郑州发布·郑在办

“城市服务台”接到粉丝留言：“站马
屯路绿都澜湾枫园南门口修路两年
多了，围挡一直未拆除，希望抓紧时
间修建，尽快拆除围挡。”针对此事，
记者前往现场了解情况。

市民反映的站马屯路位于管城
回族区，道路两侧有站马屯·禧苑、绿
都澜湾新苑、绿都澜湾枫园、绿都澜
湾梓园等居民小区及学校，日常人流

量大、车流量大。昨日 10时，记者来
到紫荆山南路与兴仁路交叉口，沿着
紫荆山南路向北前行约 200米，可以
看到东西方向道路被围挡全部围住，
透过围挡可以看到部分路面沥青已
经铺设完毕。

据观察，站马屯路围挡内堆放了
较多的施工材料，还有一些施工车辆
停放在围挡内，东侧的土堆上覆盖着
大量的绿色遮尘布，围挡内还有一些
小孩子在施工现场玩耍，存在一定的

安全风险。
现 场 的 施 工 信 息 牌 显 示 围 挡

中的道路为“郑州市站马屯路（花
溪 西 路 — 霞 飞 路）道 路 工 程 施
工”，建设单位为郑州市城乡建设
局 ，施 工 单 位 为 河 南 省 盛 达 建 设
有 限 公 司 ，施 工 期 限 为“2023 年 3
月至 12 月”。

记者致电郑州市城乡建设局，工
作人员告诉记者：“若不存在其他情
况，预计2024年年中完工通车。”

办实事 解民忧
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帮你打探

小区露天垃圾场
刮风时垃圾乱飞
回复：已设置顶棚并定期清运

2月5日~18日，心通桥网络行政
平台接到的诉求中，环境问题类诉求
最多，占总量的 24%，物业管理类占
21.7%，公共设施类占19.1%，交通出行
类占 12.7%，居民供暖类占 10.5%，教
育发展类占7.1%，其他诉求占4.9%。

■已回复热帖

网友：
小区中间有座露天垃圾场

惠济区江山路办事处荣宛社区裕
园小区中间，被物业设置了一座露天
垃圾场，里面有建筑垃圾也有生活垃
圾，刮风时垃圾四处飞扬，希望能取缔
或换一个地方设置。

惠济区回复：为解决业主实际需
求，物业在裕园小区广场南侧设置一
个建筑垃圾场，设置有顶棚并上锁，将
定期进行清运。

网友：
庆丰街44号院门口小路道路结冰

庆丰街 44号院门口小路道路结
冰。这条路上有好几个居民楼院，因
为是老旧小区没有物业，请帮忙解决
道路结冰问题，保障居民出行安全。

二七区建中街街道办事处回复：
社区已对庆丰街小巷路面抛撒融雪
剂，并对路面薄冰进行铲除。从庆丰
街35号院至庆丰街46号院门口，整条
小巷均已覆盖完毕。

网友：
学校餐厅收费退费制度不合理

荥阳市飞龙路小学需要连续 5天
不在学校吃饭才能退午餐费。本来孩
子连续 5天没在学校吃饭可以退费，
但学校说其中2天是抵扣下大雪学校
停课两天的餐费，只剩下 3天了就不
用退费了，实在不能理解这样的操
作。另外，连续 5天不在学校吃饭才
能退费的规定有何依据？

荥阳教体局回复：该学校按照学
生连续请假5天，每天退费12元标准
进行退费。2023年12月11日、14日因
为天气原因未供餐，在2024年1月收
费时，19 个工作日扣除 12 月两天供
餐，只收取餐费17天，供餐19天。结
合网友反映的问题，开学后学校将再
次召开家委会会议，征求家长意见，共
同商讨后确定学生退费标准。

■网友盼回复
1.世纪欢乐园自2020年闭园已经

4年了，啥时候能够改造好，具体何时
对外开放能否有信息出来？（2月6日
发帖至郑州市园林局）

2.科学大道西三环至石楠路路段
东西双向道路坑洼较多，尤其东向西
方向，有的坑比较大，影响车辆通行。
（2月7日发帖至高新区）

3.经开第八大街富田财富广场园
区的污水管道通往市政污水井部分堵
塞了，导致园区及地库污水横流，地铁
5号线C口也是污水满地。（2月3日发
帖至经开区）

心通桥指数（2月5日~18日）种有油菜、白菜、韭菜、蒜苗……

河道绿化带咋成了私人菜园？
回复：公共用地不允许私人种菜，该河段未交工无法查处

油菜、白菜、韭菜、蒜苗……绿油
油的，这不是农田的菜园，而是在城市
河道的绿化带里。“我家在新郑北区，
过年时回家发现小区旁的河道两边绿
化带有人在种菜，甚至连马路中间的
绿化带也有人种。”近日，市民王女士
通过本报“市民热线”反映米河边绿地
被开垦种菜，希望相关部门进行管制，
还绿于民。记者对此进行了调查。

绿都澜湾枫园南门的路预计年中完工通车

河边绿化带里出现多个菜园

2月19日上午10点，记者来到王
女士描述的地点，在新郑市怡心路与
常青路交叉口的暖泉河段。该河道
两边的绿化带、草坪里出现了许多私
人菜园，一处草地上有人正在翻土，
准备种菜。从怡心路与常青路交叉
口向北 500米左右的路段，几十片私
人菜园排列在河道两旁。

“我这里种的有油菜、韭菜、萝卜
什么的，有时候还会种点土豆和红
薯。这里的地是我自己开的，整理好
地以后，一年四季都能种东西。”一名
老人在平整土地时说道。

顺着老人站的方向向南望去，一
片“梯田”出现在视野中，从南至北近
百米的土坡上种满了各式各样的
菜。一名正在摘菜的老太太告诉记
者，要想在河道两边开地种菜，给这
里管理公园的人说一声就行。随后
在她的指引下，记者来到了一处由彩
钢房撘成的院子，院子前没有任何标
识，大门紧闭。经辗转，记者从后门
进入了该处院子，见到一身穿环卫服
装的人员。经了解，这是管理附近公
园的工作人员。记者询问是否可以
在河道旁开地种菜时，该工作人员回
答：“这里是公园，不允许私自开垦，
也不允许种菜。”

既然不允许，为何还有人在这里
开垦种菜呢？对此，该工作人员表示，
该河段分为 3个标段，由其管理的第
二标段不允许种菜。在问到河边的菜
地时，该工作人员称他只负责管理第
二标段，其他标段不清楚具体情况。

在暖泉河段北部，记者看到了
暖泉河县级河长制公示牌，记者拨
通了新郑市水利局办公室电话，水
利局相关工作人员表示，河道旁开
地种菜应归属新郑市新区管理委
员会管辖，并称已与河长办联系。
随后水利局相关工作人员回电记
者称，已经将该情况反映给河长
办，河长办工作人员表示后期会督

促新区管委会尽快解决该问题。
随后记者致电新郑市新区管

委会，管委会工作人员表示，按规
定在公共用地不允许私人开垦种
菜，但该河段公园与绿化带建设
还未正式交工，无法查处，因此暂
时无法管辖。
正观新闻·郑州晚报见习记者
任思领/文 记者 李新华/图

绿化带有着消除视觉疲劳、净
化环境、美化城市、减少交通事故的
作用，如今被当成菜地，不但侵占了
公共用地，也破坏了城市环境。

根据国务院《城市绿化管理
条例》第三章第十九条规定，任何
单位和个人都不得擅自占用城市
绿化用地；占用的城市绿化用地，

应当限期归还。因建设或者其他
特殊需要临时占用城市绿化用
地，须经城市人民政府城市绿化
行政主管部门同意，并按照有关
规定办理临时用地手续。根据该
条例，开垦河边绿地和绿化带来
种菜，显然不符合城市绿地保护
和管理规定。

马路绿化带也成了一个个小菜园

城市绿化用地能占吗？看看规定

部门回复：河段公园与绿化带建设还未正式交工，暂时无法管辖

一村民正在采摘蔬菜


